
 

 

 

 

 

 

 

 ATA DA CONGREGAÇÃO  

 

Data: 30.05.2022 Hora início: 13:00 Sala: videoconferência  

 

ATA DA SESSÃO DA CONGREGAÇÃO ORDINÁRIA, REALIZADA SOB A PRESIDÊNCIA 1 

DA DIRETORA DA ESCOLA DE BELAS ARTES, PROF.ª MADALENA RIBEIRO GRIMALDI 2 

NO DIA 30 DE MAIO DE 2022, ÀS 13:00 HORAS, EM VÍDEO CONFERÊNCIA, RIO DE 3 

JANEIRO. 4 

Compareceram à Sessão os seguintes Membros da Congregação: MADALENA 5 

RIBEIRO GRIMALDI (DIRETORA); LARISSA CARDOSO FERES ELIAS (VICE-DIRETORA); 6 

JÚLIO SEKIGUCHI (Chefe BAB); MARIA ELISA CAMPELO DE MAGALHÃES (Chefe do 7 

BAE); MARCELO DA ROCHA SILVEIRA (Chefe do BAH); JOFRE SILVA (Chefe BAV); 8 

MARCELO LYRA DE S. BRASIL (Chefe do BAA); LEONARDO ETERO P. A. COIMBRA 9 

(Chefe do BAF); MADSON LUIS GOMES DE OLIVEIRA (Chefe do BAT); ALVARO JOSÉ 10 

RODRIGUES DE LIMA (Chefe do BAR); CARLOS GONÇALVES TERRA, BEANY 11 

GUIMARÃES MONTEIRO (Rep. Titulares); DALTON RAPHAEL ALMEIDA (Rep, 12 

Associados); DANIEL AGUIAR, FABIANA HEINRICHI (Rep. Adjuntos); CLORISVAL 13 

GOMES PEREIRA JÚNIOR (Rep. Auxiliares/Assistentes); AMANDA FERNANDES DE 14 

SOUZA, KATIA MANHÃES (Representante dos Técnicos); VANESSA NOFUENTES 15 

(Direção  de Extensão); FLÁVIA FERREIRA ADRIANO e DAYANE DIAS DA SILVA.  16 

(CAEBA). Presentes a Professora Ana Karla Freire (Dep. BAI) e Professora Dinah 17 

Oliveira (Dep. BAE). Em reunião de Congregação realizada em data, horário e local 18 

acima informado, e presidida pela Professora Madalena Ribeiro Grimaldi, Diretora da 19 

Unidade. Havendo número regimental a Presidente iniciou a Sessão com as 20 

comunicações. A Presidente comentou sobre a criação de um novo projeto, a Bienal 21 

Itinerante, a ideia é que nos anos pares sejam replicados os trabalhos expostos na 22 

Bienal da EBA em outros lugares e espaços da UFRJ. Sendo mais uma oportunidade 23 

de divulgar a produção dos nossos discentes. A inauguração será no dia 02 de junho 24 

do corrente, às dez horas, no Parque Tecnológico. Solicitou que os professores 25 

comparecessem e que levem suas turmas. Falou sobre o Estandarte de Ouro na 26 

categoria alegoria que foi ganho por seis alunos dos Cursos de Artes Cênicas, 27 

Cenografia e Indumentária e História da Arte, no carnaval de 2022. Eles estagiaram na 28 

Escola Grande Rio que foi a campeã. Solicitou, também, que os departamentos 29 

encaminhassem suas demandas de material de consumo para o ano de 2023. 30 

Explicou que a EBA tem até o fim de agosto para preencher no sistema do Governo 31 

Federal o que será consumido no próximo ano. Disse que enviou um e-mail no dia 24 32 

de maio solicitando os materiais e que poucos departamentos retornaram com as 33 

demandas. A presidente falou sobre o manual do estudante que foi confeccionado 34 



pela DAG e agradeceu a Professora Fabiana Heinrich que irá fazer a parte do layout 35 

gráfico. 36 

 A Presidente passou a palavra para a técnica Vanessa Nofuentes, que comunicou 37 

que DAE atualizou recentemente as informações de extensão que constam no site da 38 

EBA.  Lá estão disponíveis tutoriais e orientações para extensionistas e coordenadores 39 

de ações de extensão, os RCS de extensão por curso e link para ações ativas em toda 40 

a UFRJ. Destacou a divulgação da nova rotina de recebimento de propostas de 41 

extensão pela DAE e os novos formulários internos para o cadastro de propostas. A 42 

Presidente comunicou que foi notificada pelo ETU de que alunos da EBA estão 43 

pulando a janela para andar na laje do terceiro andar. Os alunos informaram para o 44 

ETU que estavam andando na laje para realizar um trabalho. A presidente falou que já 45 

havia enviado um e-mail para o CAEBA pedindo ajuda nesse sentido. A representante 46 

Flávia Ferreira do CAEBA, disse não saber de nenhum trabalho e que iria reforçar a 47 

importância de não se andar na laje por conta dos riscos. A Vice-Diretora Professora 48 

Larissa Feres se manifestou dizendo que seria bom deixar um comunicado mais 49 

evidente para que esses alunos não andem pela laje. O Professor Madson de Oliveira 50 

disse que eles estavam passando pela janela da sala 313 e que eles faziam, às vezes, 51 

um tipo de recreação, mais que ultimamente não tinha mais os visto passarem por 52 

ali. A Presidente comunicou que a parte da reitoria, Gabinete do Reitor, Procuradoria 53 

e mais alguns setores que ocupavam o segundo andar no prédio JMM haviam se 54 

mudado para um prédio no Parque Tecnológico. A Presidente antes de iniciar a 55 

Ordem do Dia deu as boas vindas aos novos membros das categorias.   56 

Ordem do Dia: 57 

1. Homologação da Ata de 2 9  d e  a b r i l  –  A p ó s  l e i t u r a  a  a t a  58 

f o i  h o m o l o g a d a .  59 

2. Propostas de Extensão: proposta de projeto de extensão intitulada 60 

“Multipoéticas Urbanas - Arte em espaços públicos”, coordenada pelo 61 

professor Paulo Vicente da Veiga Jordão (Departamento BAE) - A 62 

servidora Vanessa Nofuentes leu o parecer da Diretora Adjunta de Extensão 63 

que foi favorável a proposta, sendo o mesmo de acordo com as diretrizes e 64 

normas de extensão. 65 

3.  Substituição de coordenador da ação de extensão “ Projeto MAP - 66 

Mapeamento de Árvores e Palmeiras”-  A servidora Vanessa Nofuentes 67 

apresentou as justificativas para a substituição do coordenador Robério Dias 68 

que se aposentou e foi indicado o professor Vinícius Ferreira Mattos com o 69 

novo coordenador do projeto de extensão - Em discussão: Aprovada a 70 

indicação do Professor como novo coordenador do Projeto. 71 

4.  Adiamento da implantação do Currículo novo do Curso de Design 72 

Industrial – O Chefe do Departamento BAI, Professor José Benito, 73 

apresentou o plano e a reforma do curso.  A Presidente perguntou como 74 

está a parte de extensão do curso.  A servidora Vanessa em resposta disse 75 

que, em relação à extensão, o curso tem o RCS único que permite aos 76 

alunos atuarem em ações de extensão e que o processo de reforma 77 

curricular está finalizado e tramitado à DEN PR-1, porém como o novo 78 

currículo ainda não foi implementado, a extensão ainda não é obrigatória 79 

para o curso, conforme as informações passadas conjuntamente pela PR-1 e 80 



a PR-5, a obrigatoriedade da extensão fica vinculada à implantação da 81 

reforma curricular. 82 

5.  Alteração do Substituto Eventual da Coordenação do Curso de 83 

Paisagismo / BAA – Aprovada a alteração do Coordenador Substituto 84 

ficando o Prof.  Vinicius Ferreira Mattos   no lugar da Profª Virginia Maria 85 

Nogueira de Vasconcellos. 86 

6.  Aprovação da candidatura do estágio pós-doutoral dos 87 

pesquisadores:  Clark Mangabeira Macedo (professor adjunto II do 88 

Departamento de Antropologia e docente permanente do Programa de 89 

Pós-Graduação em Antropologia Social (PPGAS) da Universidade 90 

Federal de Mato Grosso (UFMT), supervisionado pela Profa. 91 

Dra. Helenise Guimarães, no período de 06 de dezembro de 2021 a 05 92 

de dezembro de 2022. Título do projeto: "Aquelas belas vidas que 93 

desfilamos: Enredos biográficos nos carnavais campeões da Estação 94 

Primeira de Mangueira na era sambódromo". Márcia Carnaval de 95 

Oliveira (Técnica-administrativo da Escola de Música/UFRJ), 96 

supervisionada pelo Prof. Dr. Carlos de Azambuja Rodrigues, no 97 

período de 26 de abril de 2022 a 26 de abril de 2023. Título do Projeto: 98 

"Música e abolição: Ativismo artístico negro, performance a produção 99 

musical do movimento abolicionista no Rio de Janeiro" - Aprovada a 100 

candidatura dos pesquisadores para estágio pós-doutoral. 101 

7. Proc. 23079.220.235/2022-21 - Movimentação de Servidor Docente 102 

(BAI) - O Professor José Benito passou a palavra para a Professora Ana 103 

Karla.  A Professora participou aos membros os motivos para o pedido da 104 

permuta e agradeceu muito por todas as conquistas realizadas na escola e 105 

todo o aprendizado. A Presidente agradeceu e falou da parceria com a 106 

professora Ana Karla, falou da nova docente e que na realidade não vamos 107 

ter uma perda.  O Professor Daniel desejou sorte a docente e entendeu o 108 

motivo da partida, pois, também tem sua família toda em outro estado.  Em 109 

votação foi aprovado a transferência da docente. 110 

8. Transferência da Docente Michelle Cunha Sales do BAH para BAE - A 111 

Presidente falou do pedido de transferência da Professora Michelle Sales do 112 

Departamento BAH para o Departamento BAE. Em discussão:  O Professor 113 

Marcelo Silveira, Chefe do Departamento BAH, se mostrou inseguro em 114 

perder mais uma docente do Departamento e sem reposição de professor a 115 

situação ficará mais complicada.   A Professora Elisa Campelo falou da perda 116 

da Professora Liliane Beneti e reforçou o pedido de transferência da docente 117 

para o Departamento. A Presidente falou novamente sobre as vagas dos 118 

outros departamentos. Lembrou das últimas 06 vagas ganhas pela COTAV.  119 

A Presidente colocou como deliberação que o Departamento BAE se 120 

predisponha que se receber uma vaga da COTAV que a mesma vá para o 121 

BAH.  O Professor Júlio lembrou do fato ocorrido com seu departamento.  A 122 

Presidente leu o documento de solicitação e viu que o mesmo não tem 123 

aprovação do Departamento BAH e que isso seria uma decisão interna do 124 

mesmo.   125 

9. Aprovação do vínculo da  Profa. Maria Luisa Távora como docente 126 



"Colaborador Voluntário" - O Professor Álvaro Rodrigues, do 127 

Departamento BAR, comentou que foi aluno da docente e de sua excelência 128 

como professora.  O Professor Ivair Reinaldim também comentou sobre a 129 

docente.  Em votação:  Aprovado o pedido para a Professora Maria Luisa vir 130 

como Colaborador Voluntário da EBA. 131 

10. Homologação da Progressão do Prof. Luiz Antonio Ferreira das Neves 132 

do Departamento BAR – Homologado da categoria de D1 para D2 com 60 133 

pontos no grupo I; com 55 pontos no grupo II: com 40 pontos no grupo III; 134 

com 15 pontos no grupo IV; com 15 pontos no grupo V totalizando 185 135 

pontos finais. 136 

11. Homologação da Progressão da Profª Ana Maria Tavares Cavalcanti do 137 

Departamento BAH – Homologado da categoria de D2 para D3 com 60 138 

pontos no grupo I; com 55 pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III: 139 

com 30 pontos no grupo IV: com 15 pontos no grupo V totalizando 200 140 

pontos finais. 141 

12. Homologação da Progressão da Profª Danusa Chini Gani do 142 

Departamento BAR - Homologado da categoria de C3 para C4 com 60 143 

pontos no grupo I; com 45 pontos no grupo II; com 32 pontos no grupo III; 144 

com 22 pontos no grupo IV e 15 pontos no grupo V totalizando 174 pontos 145 

finais.  146 

EXTRA-PAUTA:  147 

1 - A Professora Benvinda de Jesus, Chefe do Departamento BAP, solicitou 148 

extra pauta para homologação do pedido de prorrogação do Doutorado do 149 

Professor Humberto Farias de Carvalho.  A Professora Benvinda explicou que 150 

ele está solicitando a prorrogação porque a pandemia atrasou a conclusão 151 

do doutorado e que o Departamento possui uma professora substituta com 152 

contrato até o fim do ano e que, portanto, a prorrogação não prejudicaria as 153 

atividades acadêmicas do curso de conservação e Restauração.  A Professora 154 

também informou que o Professor já está quatro anos afastado fazendo o 155 

doutorado na Universidade de Valencia, Espanha e que o pedido seria uma 156 

prorrogação de 03 de agosto de 2022, quando encerra a licença até a data 157 

de 03 de dezembro de 2022.  Em discussão foi aprovado pelos membros da 158 

congregação desde que não haja impedimento legal pela PR-4.  Nada mais 159 

havendo a tratar, a Presidente encerrou a Congregação e eu, Maria Cristina 160 

Marinho, Chefe de Gabinete da Escola, lavrei a ata que vai assinada por mim 161 

e pela Presidente desta Congregação. 162 
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